

L'exécutif national du PSOL déclare : « Soutien total au peuple péruvien ! »

samedi 28 janvier 2023, par [PSOL](#) (Date de rédaction antérieure : 27 janvier 2023).

Depuis l'éviction et l'arrestation du président élu Pedro Castillo par le Congrès national en décembre dernier, le Pérou a plongé dans une spirale de violence sanglante, qui a fait à ce jour plus de 50 morts et 300 blessés lors de manifestations populaires.

La vice-présidente Dina Boluarte, ayant assumé la présidence, a ordonné une violente répression des manifestations qui exigeaient sa démission et celle des membres du Congrès, la libération de Castillo, des élections générales pour la présidence et le Congrès national, dès 2023, ainsi que l'ouverture d'un processus de constitution d'une Assemblée constituante. Dina est responsable du véritable massacre contre les manifestants.

Malgré la violence, le peuple continue de descendre dans la rue, dans de nombreuses marches et manifestations courageuses qui expriment son rejet du coup d'État et de la répression. La Marche des 4 suyos, en référence à la tradition historique de lutte du peuple péruvien, a convergé sur Lima le 19 janvier, culminant dans une grande grève générale qui marqué l'extension nationale de la lutte.

La seule réponse du gouvernement a été une répression accrue : il a envahi l'université de San Marcos avec des tanks, arrêtant 200 militants et étudiants ; il a envoyé l'armée dans la région de Puno.

Le PSOL est solidaire du peuple péruvien et ajoute sa voix à celles qui, internationalement, exigent la fin de la répression et la libération des prisonniers politiques. Assez de massacres, assez de morts ! Notre groupe parlementaire a pris position et a également remis en question la vente d'armes au Pérou, où notre pays exporte des munitions et des bombes utilisées pour la répression des manifestants.

Nous pensons que le gouvernement brésilien, avec l'autorité dont il dispose, devrait faire une déclaration sur la crise péruvienne, tout comme l'ont fait les gouvernements du Honduras, de la Colombie, du Mexique, de la Bolivie et du Chili. Il faudrait rompre les relations avec la dictature de Boluarte, un geste fort pour tous les peuples du continent.

Le PSOL soutient également les revendications populaires d'élections générales pour la présidence et le Congrès en 2023 et l'ouverture d'un processus pour l'élection d'une Assemblée nationale constituante. Le peuple péruvien mérite toute notre solidarité et notre soutien !

Exécutif national du PSOL (Parti Socialisme et Liberté, Brésil), 27 janvier 2023
